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XV LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 5 DEL 18/09/2018  

 

DISTORT Luca (Presidente) (Presente) 

MARQUIS Pierluigi (Vicepresidente) (Presente) 

MANFRIN Andrea (Segretario) (Presente) 

FERRERO Stefano  (Presente) 

NOGARA Alessandro  (Presente) 

SORBARA Marco  (Delega il Consigliere BIANCHI) 

VESAN Luigi  (Presente) 

 

Partecipano i Consiglieri DAUDRY, MORELLI e TESTOLIN. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente struttura della Affari legislativi, studi e 

documentazione. Funge da Segretario Monica DIURNO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nella Sala adiacente al Salone delle 

Manifestazioni del Palazzo regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

1) Comunicazioni del Presidente. 

2) Approvazione verbali n. 3 del 27 luglio 2018 (sommario e integrale), n. 4 del 2 agosto 2018 

(sommario e integrale). 

3) Audizione degli Ordini professionali in merito alle tematiche di competenza della 

Commissione 

*     *     * 

 

Il Presidente DISTORT, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

5270 in data 11 settembre 2018. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 

 

Il Presidente DISTORT riferisce che in una delle prossime riunioni sarà affrontato, 

congiuntamente alla IV Commissione consiliare, il disegno di legge sulla mobilità 

sostenibile. 

Comunica, inoltre, di essere in attesa di risposta da parte dell'ANAS e degli enti 

competenti per quanto concerne la richiesta della Commissione di poter effettuare un 

sopralluogo presso il cantiere dei lavori riguardanti la variante sulla Strada statale n. 27 tra 

i Comuni di Etroubles e Saint-Oyen. 

 

La Commissione prende atto. 

 

APPROVAZIONE DEI VERBALI N. 3 DEL 27 LUGLIO 2018 (SOMMARIO E 

INTEGRALE), N. 4 DEL 2 AGOSTO 2018 (SOMMARIO E INTEGRALE). 
 

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali sono 

approvati. 

  

AUDIZIONE DEGLI ORDINI PROFESSIONALI IN MERITO ALLE 

TEMATICHE DI COMPETENZA DELLA COMMISSIONE.  

 

 Alle ore 9.10 la Sig.ra Angèle BARREL, il Sig. Paolo CASTELLO, il Sig. Stefano 

REPELE, la Sig.ra Denise AVOYER, il Sig. Rémy VAUTERIN, il Sig. Carlo 

PERRUQUET, Ettore LAVY, Erik CAMOS, Mario BERNASCONI, Adriana 

SORRENTINO, Sergio TOGNI, Andrea MANTOVANI e Corrado CAVALLERO, 

rappresentanti degli Ordini professionali, prendono parte alla riunione. Si procede alla 

registrazione degli interventi.  

 

 Il Presidente DISTORT introduce l'argomento rammentando che l'odierna 

audizione è stata calendarizzata a seguito della richiesta pervenuta dagli Ordini 

professionali. 

 

 La Sig.ra BARREL, Presidente dell'Ordine dei dottori agronomi e dottori forestali, 

premette che in Valle d'Aosta come in Italia le attività professionali stanno affrontando un 

periodo di crisi. 

Affronta alcune problematiche inerenti al settore agricolo, tra le quali quelle 

concernenti l'attuazione del Psr 2014/2020 che coinvolge gli agronomi e la definizione dei 

riordini fondiari. 

 

 Il Sig. CASTELLO, Presidente dell'Ordine dei geologi, evidenzia la riduzione degli 

iscritti all'Ordine conseguente alla crisi economica e sottolinea la problematica inerente ai 

bandi di gara che talvolta penalizzano i geologi valdostani. 
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 Auspica, infine, un maggior coinvolgimento degli ordini professionali nella 

predisposizione delle normative del settore. 

 

 Il Sig. VAUTERIN, Presidente del Collegio dei geometri, ribadisce quanto espresso 

in precedenza relativamente al periodo di crisi che stanno affrontando i professionisti. 

 Concorda sul fatto che i bandi di gara sono penalizzanti per i professionisti 

valdostani e chiede che in futuro vi sia una maggiore attenzione, da parte 

dell'Amministrazione pubblica, verso il settore. 

 

Il Sig. LAVY, Vicepresidente del Collegio dei geometri, riferisce un'esperienza 

personale derivante dalla difficoltà nell'interpretazione e nell'applicazione della normativa 

da parte degli uffici pubblici preposti ed auspica un coinvolgimento degli ordini nella 

stesura dei provvedimenti del settore sin dalla fase iniziale della predisposizione degli 

stessi. 

 

 Il Sig. CAMOS, Segretario dell’Ordine degli Ingegneri, pone l'attenzione sulle 

modalità di gestione dei fondi nel settore dei lavori pubblici, evidenziando che talvolta gli 

stessi si sono concentrati su lotti di importi elevati penalizzando i professionisti e le 

imprese valdostane e cita, ad esempio, il caso della funivia di Champoluc. 

 Affronta la questione dei tavoli tecnici sia nel settore dell'urbanistica che degli 

appalti sottolineando che si riscontra una certa rigidezza da parte dei funzionari nel 

favorire una semplificazione normativa. 

 Analizza, infine, la problematica della normativa antisismica ricordando che nella 

storia della Valle d'Aosta non si sono mai fortunatamente verificati dei rilevanti eventi 

sismici. 

 

 Il Sig. TOGNI, Presidente dell'Ordine degli architetti, ringrazia innanzitutto per 

l'opportunità costituita dall'odierna audizione. 

 Riferisce in merito all'opportunità di riaggiornare la legge 12/96 (legge sui lavori 

pubblici) tenendo in debito conto la nostra competenza legislativa in materia pur tenendo 

presente che potranno aprirsi dei contenziosi con il governo nazionale. 

 Suggerisce, inoltre, che si ponga maggior attenzione nell'individuazione della figura 

dell'esperto del paesaggio da parte dei Comuni e giudica positivamente il lavoro svolto 

nell'ambito dei tavoli tecnici sia nell'ambito dell'urbanistica che dei lavori pubblici. 

 Ribadisce l'opportunità di avviare un processo di semplificazione degli iter 

burocratici coinvolgendo gli Ordini professionali. 

 

 Il Sig. MANTOVANI, Presidente del collegio dei periti, rammenta che la 

normativa regionale in materia di efficienza energetica costituisce un esempio di 

innovazione a livello nazionale e suggerisce di costituire dei tavoli di lavoro per 

predisporre altre normative innovative in altri settori. 
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 Fa rilevare, inoltre, che rispetto alla verifica degli impianti la Regione è 

inottemperante da 28 anni. 

 

 Il Consigliere NOGARA ritiene che la funzione della politica sia innanzitutto 

quella di legiferare, tenendo conto delle suggestioni che provengono dagli Ordini 

professionali, ma che la stessa debba valutare anche le odierne disponibilità finanziarie e 

gli ambiti nei quali può intervenire senza incorrere in impugnative da parte dello Stato. 

 Affronta, altresì, alcune casistiche illustrate dagli auditi fornendo le proprie 

considerazioni. 

 

 Il Sig. CASTELLO solleva il problema delle responsabilità che possono 

coinvolgere i Sindaci, i dirigenti, i professionisti nei casi di eventi, come la caduta di massi 

sui sentieri, ed invita i rappresentanti politici ad intervenire sull'argomento. 

 

 Il Sig. CAVALLERO, Presidente dell'Ordine degli Ingegneri, affronta il problema 

della normativa sismica elencando alcune criticità create dalla stessa nell'ambito 

dell'applicazione della legge sul piano casa e chiede di valutare la possibilità di intervenire 

perseguendo la finalità di rendere il mercato privato maggiormente appetibile. 

 

 Il Consigliere MARQUIS ritiene che l'incontro odierno abbia offerto degli spunti di 

riflessione molto interessanti e concorda sul fatto che i legislatori debbano forse avere 

maggior coraggio nelle proprie scelte a tutela delle professionalità presenti sul territorio. 

 Ritiene che si debbano creare degli strumenti che consentano di mobilitare il 

capitale dei privati e che la Regione debba avere un ruolo di facilitatore nella promozione 

dell'attività d'impresa. 

 

 Il Consigliere BIANCHI rammenta di aver collaborato positivamente nella scorsa 

legislatura, nei diversi ruoli ricoperti, con gli ordini professionali. 

 Affronta alcune tematiche quali le distanze in ambito urbanistico e le 

aggiudicazioni dei lavori sotto la soglia dei 40.000 euro; domanda, infine, se gli Ordini 

siano stati interpellati in merito alla deliberazione inerente alla disciplina sulle terre e rocce 

da scavo. 

 

 Il Sig. LAVY precisa che gli Ordini sono stati interpellati nella fase finale della 

predisposizione della succitata deliberazione e ribadisce l'opportunità di avere delle regole 

chiare che non si prestino a molteplici interpretazioni. 

 

 La Consigliera MORELLI ritiene che si debbano predisporre degli strumenti 

finalizzati a conservare ed a migliorare il paesaggio della nostra Regione. 
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 Il Sig. VAUTERIN ritiene che in questo periodo di disponibilità finanziarie ridotte 

al minimo queste debbano essere usate con la maggior oculatezza possibile e ricorda il 

ruolo svolto dai Consorzi di miglioramento fondiario nella tutela del territorio. 

 

 La Sig.ra BARREL si sofferma su alcuni aspetti concernenti l'applicazione del 

Piano di sviluppo rurale sia nel settore agricolo che nel settore forestale che potrebbero 

favorire un maggior decoro del paesaggio. 

 

 Il Sig. TOGNI giudica comunque positiva la collaborazione posta in essere tra gli 

Ordini professionali e l'Amministrazione regionale e reputa opportuno che un'attenzione 

particolare sia attivata sin dalla predisposizione dei PRGC. 

 

 I Sigg.ri MANTOVANI e CAMOS formulano alcune precisazioni in merito ai loro 

precedenti interventi. 

 

 Il Presidente DISTORT conclude l'audizione esprimendo un giudizio positivo sulle 

suggestioni pervenute dagli auditi. 

 

 

Il Presidente DISTORT chiude la seduta alle ore 11.00. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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